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Carissime e carissimi, ci av-
viciniamo al Natale e la no-
stra città inizia a illuminarsi 
di luci natalizie e di eventi 
che ci uniscono come co-
munità.
Il numero che state per sfo-
gliare è per lo più incentrato 
sugli appuntamenti che ci 
attendono nelle prossime 
settimane e che segnano la 
vita della nostra comunità.
Dai festeggiamenti del no-
stro patrono, Sant’Andrea, 
con l’accensione dell’albero 
e la festa parrocchiale, alle 
fontane danzanti, al coro 
Gospel, la Fiera di Santa Lu-
cia con mille sorprese e la 
tradizionale casetta di Bab-
bo Natale, la cerimonia del-
le benemerenze cittadine in 
sala consiliare.
E poi la festa dei centri per 
anziani – che ormai sono 
giovani con qualche ruga…, 
la festa per gli Sportivi e 
Vincenti.
L’invito è a partecipare e a 
condividere questi bei mo-
menti, ma vi chiedo la mas-
sima attenzione a uno in particolare: sabato 16 dicembre, nel 
pomeriggio, arriverà in Piazza dei Popoli, davanti al Municipio, 
la “Luce della Pace”.
Come sapete, ormai da 8 anni, come Sindaca ricevo dai nostri 
scout questa fiammella che arde nella Chiesa della Natività 
a Betlemme e che da lì, viaggiando su treni e navi, giunge in 

Italia e viene consegnata a 
chi rappresenta una comu-
nità. Nel 2016 gli scout mi 
chiesero di accoglierla nella 
nostra città insieme ai par-
roci, che da sempre la rice-
vono. Questa fiammella per 
me doveva essere un segno 
di unione, così ho voluto 
accanto anche i rappresen-
tanti di tutte le comunità 
religiose presenti nel nostro 
paese.
Da anni infatti – e ormai è 
diventata una tradizione – 
cattolici, ortodossi, islami-
ci, evangelici, ebraici, rap-
presentanti di associazioni 
pacifiste si uniscono in un 
grande cerchio e pregano 
per la PACE.
Ecco, quest’anno, spero che 
abbia un sapore ancora più 
forte e di valore.
Vorrei che fossimo in tanti a 
dichiarare la nostra sete di 
PACE.
Oltre ogni ragione, oltre 
ogni tattica militare, perché 
le morti delle guerre sono 
sempre morti ingiuste.

Vorrei sperimentare e testimoniare solo il desiderio della PACE, 
unica arma che tutti possiamo usare.
Buon Natale quindi alle vostre fami-
glie, e che la PACE sia una parola che 
sappiamo vivere e insegnare alle no-
stre figlie e ai nostri figli.

LA SINDACA Il Natale illumini i nostri cuori e 
porti pace e speranza nel mondo

https://assistenzamariaregina.it/
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Il riconoscimento da parte della Città a 
chi – cittadini e associazioni - con il pro-
prio operato, dedizione e anche spirito 
di abnegazione si dedica ad attività nel 
campo sociale, culturale portando presti-
gio all’intera comunità, diventando così 
esempio e viva testimonianza di impe-
gno e senso civico. Questo, il significato 
di questa importante onorificenza che la 
sindaca, a nome di tutta l’Amministrazio-
ne comunale, consegnerà in occasione 
di una cerimonia istituzionale che si ter-
rà sabato 16 dicembre, alle ore 17 nella 
sala consiliare del Municipio.
A ricevere la Medaglia d’Onore saranno 
Adalgisa Carminati, Orazio Mascheroni 
e Nicola D’Ambrosio mentre a Luigi Cor-
bani e Santino Guaragni sarà consegnato 
l’attestato di Benemerenza alla Memoria.

BENEMERENZE CITTADINE
Impegno, dedizione, volontariato: il grazie 
della città a chi si dedica al bene della comunità

Luigi Corbani
Aclista e colonna della Parrocchia di Limito

Adalgisa Carminati
40 anni di volontariato in Croce Verde

Nicola D'Ambrosio
Una vita dedicata alla Biblioteca

Orazio Mascheroni
Anima del bollettino "La Lampada"

Santino Guaragni
Attivismo civico e politico

https://www.milanoportaest.it/
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Un intervento sul cuore di Limito che «ab-
braccia molteplici temi: sport, tempo libero, 
terza età, non-autosufficienza, i giovani e il 
sociale. Il tutto in un contesto verde, con un 
netto miglioramento della qualità della vita». 
Questo, nelle parole del vicesindaco Saimon 
Gaiotto, assessore all’Urbanistica e ai Lavori 
Pubblici, l’obiettivo della strategia messa a 
punto dall’Amministrazione comunale per 
la riprogettazione del parco Allende e della 
ciclabile di via Lombardia, e la rigenerazio-
ne urbana sull’ex scuola primaria di Limito, 
con un investimento complessivo di circa 4 
milioni di euro. «C’è una visione unitaria – 
spiega Gaiotto – gli spazi coinvolti sono tutti 
di proprietà pubblica e quelli di maggior frui-
zione del quartiere, e la loro rimessa a nuovo 
è stata progettata insieme. Negli anni scorsi 
siamo intervenuti su piazza don Milani e sul 
palazzetto dello sport, spendendo comples-
sivamente circa 600mila euro, e ora conti-
nuiamo su questa parte che rappresenta ap-
punto il cuore “pubblico” di Limito».
La somma stanziata, proveniente da fondi 
del PNRR, fondi regionali e comunali, sarà 
così distribuita: circa 440mila euro per il par-
co, 285mila euro per la ciclabile e 3.050.000 

per la scuola. La ciclabile su via Lombardia 
sarà interamente rinnovata sia nell’asfalta-
tura che nell’illuminazione, e il percorso al-
lungato attraverso il parco e i vialetti interni. 
Le zone finora inaccessibili che appartengo-
no all’ex scuola elementare saranno aperte, 
e sono state ridisegnate in modo da creare 
un’interconnessione tra piazza don Milani, 
via Puglie, via Dante, e la piazza Matteotti 
che verrà anche ampliata grazie a una parte 
del giardino dell’ex scuola. Verrà così creato 
un passaggio pedonale di collegamento tra 
zone attualmente non comunicanti.
Restyling totale anche per il parco Allende: 
l’area giochi sarà completamente rifatta con 
giochi suddivisi per tre fasce d’età, a cui si 
aggiungerà un’ulteriore area per i più piccoli 
coi giochi di una volta disegnati a terra. Per 
i ragazzi, in arrivo un nuovo campetto da 
calcio e il mezzo campo da basket (espres-
samente richiesto dai giovani del quartiere), 
due tavoli da ping pong fissi e altri due per 
giocare a scacchi o dama. Anche il campo 
da bocce sarà rifatto ex novo, con materia-
li moderni per una più facile manutenzione 
e una maggiore tenuta, con l’aggiunta di 
panchine e tavolini. I vialetti attorno al par-

co saranno anch’essi risistemati e allargati 
a creare un anello, adatto per chi pratica la 
corsa. «È un parco molto vissuto, con degli 
alberi maestosi e secolari, che merita di es-
sere valorizzato. Inoltre, con la nuova illumi-
nazione diamo maggiore attenzione al tema 
della sicurezza in tutta l’area interessata 
– evidenzia Gaiotto – Ci sono poi i nuovi 
collegamenti tra gli spazi ora chiusi, che sa-
ranno resi fruibili: un’intera area sarà ricon-
nessa completamente al quartiere, e questo 
consentirà durante il giorno di scavalcare le 
barriere fisiche costituite dagli edifici».
All’ex scuola, i lavori di demolizione per la 
nuova suddivisione interna sono già inizia-
ti: «La prima fase sarà lunga e delicata, in-
centrata sul rafforzamento delle fondazioni 
dell’edificio, un intervento corposo – conti-
nua Gaiotto – Al piano terra saranno poi re-
alizzati spazi per giovani, associazioni e uno 
spazio commerciale che è stato pensato per 
un bar che, restando aperto tutto il giorno, 
dia vita alla piazza. Al secondo piano, trove-
ranno posto i mini alloggi per gli anziani e 
per il “Dopo di Noi”». Il resto dei lavori par-
tirà nel 2024, in tarda primavera, in modo 
da coordinare gli interventi.

LAVORI PUBBLICI
Ex scuola, parco e ciclabile per il nuovo “cuore” di Limito
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Il 2024 inizia a suon di... Morricone con “FIL-
MENSEMBLE per Morricone”, concerto che 
dà il via alla rassegna musicale che quest’an-
no avrà come protagonisti quattro cori (vedi 
box sotto).
Il primo appuntamento è venerdì 19 gennaio, 
alle 21 in sala consiliare, con un omaggio al 
grande Maestro Ennio Morricone, composito-
re, direttore d’orchestra e arrangiatore italiano 
scomparso nel 2020, la cui fama legata inizial-
mente alle musiche dei western all’italiana ha 
conquistato presto anche i registi di Hollywo-
od, tra cui  Oliver Stone e Quentin Tarantino, 
per cui ha composto le colonne sonore dei film.
La singolare interpretazione del gruppo stru-
mentale “Filmensemble” (clarinetto, violino, 
chitarra, pianoforte, contrabbasso e batte-
ria) unita alla bravura del gruppo vocale “Ad 
Astra”, tra cui alcuni elementi provenienti dal 
coro di voci bianche del Teatro alla Scala, ci 
trascinerà in un’atmosfera sublime facendoci 
rivivere, anche attraverso la proiezione di im-
magini, emozioni e ricordi legati ai più bei film 
della storia del cinema.
«Mi piace pensare che sarà la musica a dare 
inizio al nuovo anno – commenta la sindaca 
Ivonne Cosciotti, che ha voluto per sé anche 
la delega alla Cultura – con quattro concerti 
molto diversi l’uno dall’altro, ma con un de-
nominatore comune, il coro. Saremo accom-
pagnati in un viaggio musicale che partirà dal 
nostro grande Maestro, Ennio Morricone, e 
finirà con Giorgio Gaber. Quattro proposte, 
una più curiosa e originale dell’altra e di gran-
dissima qualità – aggiunge la sindaca – e due 
novità: l’appuntamento fisso, il venerdì, che 
mi piacerebbe diventasse una bella abitudine 
per tutta la città, e la scelta di un tema comu-
ne per tutti i concerti».

FESTIVAL 2024
Quattro cori, da gennaio ad aprile, protagonisti 
della rassegna musicale in sala consiliare

“IRONICAMENTE NOI”
23 febbraio 2024, 
ore 21 Sala Consiliare
CORO SCAM E ITALIAN 
HARMONISTS

Spettacolo musicale 
ironico e divertente con 
arrangiamenti dedicati, 
opera del pianista M° 
Jader Costa e del direttore 
M° Andrea Cupia.
Protagonista la figura 
maschile, descritta 
nelle sue più disparate 
sfaccettature, con 
particolare attenzione 
all’infinita ricerca 
dell’amore.

“GLI HARMONICI”
22 marzo 2024, 
ore 21 Sala Consiliare
CORO DI VOCI BIANCHE 
E CORO GIOVANILE

Direttore M° 
Fabio ALBERTI
Un interessante 
viaggio nella storia 
dei repertori corali 
in compagnia di 
giovani e giovanissimi 
interpreti con brani 
musicali che 
esplorano tutte 
le caratteristiche 
timbriche tipiche 
di queste formazioni.

La sindaca Ivonne Cosciotti con Barbara Bonelli, Direttrice del Civico Istituto Musicale 
“G.Puccini” in occasione di un evento musicale in Municipio

“GIORGIO GABER, 
SORPASSO A DESTRA”
19 aprile 2024, 
ore 21 Sala Consiliare
CLAUDIO LUPI E 
POLIKROME KHORÒS

Gag, brani e 
monologhi del Signor 
G. reinterpretati con 
l’aggiunta di elementi 
originali, quali il coro 
e l’attrice mai 
comparsi prima 
nei suoi spettacoli, 
che restituiscono 
comunque allo 
spettatore un ritratto 
fedele dell’artista.
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EVENTI

Un compleanno coi fiocchi, 
quello del Bosco della Besozza. 
Martedì 21 novembre, in occa-
sione della Giornata nazionale 
degli Alberi, si sono celebrati i 
vent’anni dall’istituzione dell’o-
asi verde cittadina. In mattina-
ta, alla Terrazza Rizzi la Giunta 
ha accolto gli alunni di prima 
media che hanno visitato il par-
co con le guide di Ersaf Lombar-

dia. Nel pomeriggio, la sindaca 
Ivonne Cosciotti, il vicesindaco 
Saimon Gaiotto e gli assessori 
hanno inaugurato ufficialmen-
te i cartelli posti a fianco dei 
tre maestosi alberi – un tasso 
e due bagolari – che svettano 
in piazza Giovanni XXIII, inse-
riti nell’elenco nazionale degli 
Alberi Monumentali e Secolari 
d’Italia (vedi foto sotto).

Tra Alberi Secolari e studenti 
la Besozza compie 20 anni

SPORTIVI E VINCENTI 2023

Si terrà lunedì 18 dicembre alle 20, in sala consiliare, la ceri-
monia di premiazione degli atleti e società sportive pioltellesi. 
Nella foto: un momento della cerimonia dello scorso anno.

INAUGURATO IL BICIPARK

Taglio del nastro, giovedì 23 novembre, per il parcheggio per 
bici e monopattini davanti alla stazione FS. Gratuito fino a tut-
to il 2024, sul sito comunale i moduli per le iscrizioni.

https://www.onoranzefunebribertini.com/
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Importanti investimenti per una città che non 
si ferma
Grazie a 2,2 milioni di fondi PNRR, a 500mila euro 
in più stanziati dal Comune, 350mila euro del Di-
stretto del commercio, la ex-scuola di Limito sarà 
ristrutturata. Decolla così il progetto di rinascita 
e recupero di una delle opere pubbliche più atte-
se. Partendo dal rafforzamento delle fondazioni 

dell'edificio per arrivare a offrire al quartiere, ai 
cittadini pioltellesi un presidio sociale, un polo che 
accoglierà e ospiterà giovani, anziani, no-profit. 
L'obiettivo è quello di costruire relazioni fra gene-
razioni prevedendo spazi per ragazzi, residenze 
per i nostri anziani, centro diurno e volontariato. A 
Limito inoltre sono previsti lavori di sistemazione 
e riqualificazione del parco Allende per 440mila 

euro con particolari attenzioni alle richieste dei 
cittadini, e il rifacimento della pista ciclabile e il-
luminazione in via Lombardia. Importanti investi-
menti per una Città che non si ferma, che ascolta, 
che ha saputo ottenere importanti fondi PNRR 
per realizzare progetti come la ex-scuola e l'opera 
più grande e di prestigio: la Casa della Cultura e 
delle Associazioni in Villa Opizzoni.

In pista
La Lista per Pioltello nel numero di ottobre di 
InfoPioltello, il primo nella sua nuova veste 
grafica, promuoveva la partecipazione alla 
campagna dei Cittadini per l’aria e in chiusura 
anticipava l’apertura di un parcheggio di bici-
clette al coperto di fronte alla nostra stazione. 

Ora il progetto è realtà, la nostra città potrà 
contare su un servizio di Bicipark, una struttu-
ra aperta tutti i giorni dalle 6 alle 24 all’interno 
della quale poter depositare in modo sicuro il 
proprio mezzo, bicicletta o monopattino, fa-
cilitando in questo modo il collegamento con 
la stazione ferroviaria. Un ulteriore passo in 

avanti per promuovere uno stile di vita attivo e 
sostenibile per una città sempre più eco-frien-
dly, che ha come obiettivo quello di ridurre 
l’inquinamento, migliorare la qualità dell’aria e 
permettere ai propri cittadini di riscoprire il ter-
ritorio e le persone anche attraverso la mobilità 
dolce. Il servizio sarà gratuito per tutto il 2024.

Bookcity 2023. Sognare (a) Pioltello.
L'attenzione dell’amministrazione sulle 
periferie locali si esprime anche creando 
occasioni di confronto con i cittadini, por-
tando fuori dalla città di Milano, verso la 
città metropolitana di cui Pioltello è par-
te importante, manifestazioni prestigiose 
come quella di Bookcity. Tramite la nostra 

attiva Biblioteca, è stato presentato il libro 
"Un quartiere mondo. Abitare e progettare il 
Satellite di Pioltello", che raccoglie i frutti di 
un progetto interdisciplinare del Politecnico 
di Milano con altre Università, dal 2017 fino 
al post-Covid, insieme all’operazione bonus 
110 del primo mandato Cosciotti. Il giorno 
dopo abbiamo conosciuto Omar Hassan, 

artista pioltellese, cresciuto al parchetto, 
che ha trasformato un ostacolo in una risor-
sa, diventando uno dei massimi esponenti 
mondiali dell'action painting. Due libri che ri-
specchiano entrambi alcune peculiarità della 
nostra città: la bellezza del "matrimonio" tra 
culture diverse e la capacità di crescere e af-
frontare questioni complesse.

Un pensiero di pace in preparazione del Natale
Nel mese di Novembre cade l’anniversario dell’atten-
tato di Nassiriya nel quale persero la vita 28 persone, 
di cui 19 Italiani. Nel triste ricordo di questo episodio 
è quasi impossibile non pensare a quanto sta acca-
dendo attorno a noi negli ultimi anni e quanto si stia 
aggravando la situazione negli ultimi mesi: molteplici 
episodi di guerre grandi e piccole, le immani soffe-

renze di intere popolazioni che toccano e scuotono 
le nostre coscienze, gli impatti economici e sociali 
che viviamo ogni giorno. Il tutto viene accentuato dal 
momento speciale che sta giungendo, il Santo Natale, 
momento in cui il nostro sentimento comune sente la 
necessità di serenità, pace e fratellanza. Sicuramente 
è forte la sensazione di impotenza di fronte a quanto 
sta accadendo, ma cosa possiamo fare da singoli o 

anche come comunità? Pensiamo che dobbiamo far-
ci dei promotori di pace nella vita di tutti i giorni, con 
l’esempio, aderendo alle tante iniziative che vengono 
proposte e con atti pratici di solidarietà e coinvolgen-
do le nuove generazioni che sono il nostro futuro. 
Concludiamo questo articolo “diverso dal solito” e non 
prettamente inerente al Consiglio con l’augurio di un 
sereno Natale a voi e alle vostre famiglie.

Se fa male non è amore!
Mentre scriviamo questo articolo, a pochi 
giorni dalla data del 25 novembre, Giornata 
Internazionale contro la violenza verso le 
Donne, siamo ancora sconvolti dalla notizia 

dell’ennesimo femminicidio, dell’ennesima 
violenza che ha portato a conseguenze 
tragiche. Non sarà mai sufficiente dire ba-
sta! Dobbiamo impegnarci tutti, partendo 
da chi ha un ruolo attivo nella società, nel 

dare il proprio contributo, con ogni mezzo 
e nella propria disponibilità, affinché la vio-
lenza contro il genere femminile sia defi-
nitivamente debellata. SE FA MALE NON È 
AMORE!

Nidi Gratis Regione Lombardia
Un diffuso malcontento fra i cittadini ha ac-
compagnato la decisione della Giunta Co-
munale di non aderire al bonus “Nidi Gratis 
Regione Lombardia”, iniziativa che ha visto 
comunque l’adesione di molti Comuni della 
Martesana e Unioni di Comuni. Al malcon-
tento il vicesindaco di Pioltello ha risposto 

sui social cittadini con un laconico “Ragioni 
di equità e giustizia”. Quali? Forse la multa di 
100 euro per i genitori in ritardo a prendere i 
figli? Se la misura di Regione Lombardia po-
teva permettere ai meno abbienti di suppli-
re ai costi delle rette, si aggiunge l’aumento 
ingiustificato delle rette stesse. Immutate 
da tempo le retribuzioni dei dipendenti, cibo 

servito sempre uguale, manutenzione inesi-
stente (all’asilo Monteverdi piove dentro dal-
lo scorso anno educativo). Ennesima giustifi-
cazione? “Da anni non si toccavano le rette”. 
Forse aumentare le rette è un “must”? In tut-
to ciò vi è un grande assente, l’assessore ai 
Servizi Sociali, sempre allineato alle posizioni 
del vicesindaco.

Riflessioni eterodosse sulla transizione ecologica
La transizione ecologica è la questione più evo-
cata degli ultimi anni. C’è da domandarsi dove 
ci porterà, chi ne beneficerà e cosa significhi 
veramente. Transizione vuol dire “passaggio” 
mentre ecologia “discorsi sulla casa”, ci stiamo 
accingendo quindi a cambiare la narrazione su 
come deve essere gestita la nostra “casa comu-

ne”, la Terra? Si tratta di vedere se, a fronte di un 
cambio narrativo, cambieranno i fondamentali 
che hanno prodotto il disastro ecologico in cui 
viviamo. Si tratta anche di capire se la transi-
zione ecologica porterà con sé una transizione 
economica, una rivoluzione tale nel modello di 
sviluppo da garantire che, oltre alle parole e al 
fiume di denaro che scaturirà dal “passaggio”, 

ci sarà un effettivo miglioramento delle condi-
zioni ambientali e umane e se si verificherà una 
migliore e più equa distribuzione delle risorse. 
Le premesse non sono delle migliori, a causa 
di un approccio troppo ideologico che sembra 
decontestualizzare le politiche di transizione 
dal reale scenario economico – sociale, e quindi 
dalle esigenze delle persone e delle imprese.

Nadia Bolzoni

Gabriella Baldaro

Claudia Bambozzi

Maria Rita Versace

Alessandro Belli

Claudio Fina

Giovanni Cuomo

Andrea Galimberti

DAL CONSIGLIO  Spazi a cura dei gruppi politici del Consiglio Comunale

Il Gruppo Progetto Pioltello non ha utilizzato lo spazio messo a disposizione dall’Amministrazione.
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